

Clearingwohnung

Das Angebot der Clearingwohnung richtet sich primär an wohnungslose Männer ab einem Alter von 27 Jahren. Die Clearingwohnung befindet sich im Caritashaus Bethlehem in Solingen-Ohligs, Bahnstraße 74. Sie besteht aus zwei Schlafräumen für maximal vier Personen, einer komplett ausgestatteten Küche, Duschbad sowie einem Wohnraum mit TV und Sitz- und Essecke. Waschmaschine und Trockner stehen zur Verfügung.

Bis zu ca. 4 Wochen können wohnungslose Männer dort wohnen, um Ruhe zu finden. Sie können ihre Angelegenheiten regeln, ohne täglich mit den Problemen, die das Leben auf der Straße mit sich bringt, konfrontiert zu werden.

Die Betreuung erfolgt durch die Mitarbeiter/-innen der Fachberatungsstelle. Sie findet regelmäßig vor Ort sowie in der Beratungsstelle statt.

Unterstützung wird gegeben bei:

- der Wohnungssuche
- der Beantragung von Sozialleistungen, Renten o.ä.
- dem Umgang mit Schulden
- der Gesundheitsvorsorge
- der Vermittlung in weiterführende Wohnangebote
- der Vermittlung an andere Fachdienste.

Ziel des Aufenthalts in der Clearingwohnung ist die akute Stabilisierung der Lebenssituation und die Entwicklung einer Zukunftsperspektive für den Bewohner. Die Aufnahme in die Clearingwohnung ist nur nach Absprache mit den Mitarbeiter/-innen der Fachberatungsstelle möglich.

Kontakt / Information

Caritasverband Wuppertal/Solingen e.V.

**Kontakt- und Beratungsstelle für
alleinstehende Wohnungslose**

Goerdelerstraße 74, 42651 Solingen

Tel. 0212 243557-225 (Verwaltung)

Tel. 0212 243557-227/226 (Sozialarbeiter/-innen)

Fax 0212 243557-229

E-Mail

wohnungslosenberatung@caritas-wsg.de

www.caritas-wsg.de



Kontakt- und
Beratungsstelle



Für alleinstehende Wohnungslose
in Solingen



Stand: April 2025 / Titelfoto: fotolia_chayenne; Fotos: Martina Cords

Caritasverband Wuppertal/Solingen e.V.

Die Angebote

Die Fachberatungsstelle liegt zentral in der Stadtmitte und ist ein Angebot für alleinstehende Frauen und Männer, deren Lebenssituation mit besonderen sozialen Schwierigkeiten verknüpft ist. Dazu gehören vor allem eine drohende oder bereits eingetretene Wohnungslosigkeit und/oder eine Suchtproblematik.

Die Beratung zielt auf die Verbesserung der akuten Lebenssituation ab und zeigt den Ratsuchenden weitere Perspektiven auf.

Der angegliederte Café-Treff ist eine erste Anlaufstelle für alleinstehende Frauen und Männer. Die Räumlichkeiten laden zu einem wärmenden Aufenthalt und geselliger Unterhaltung in freundlicher Atmosphäre ein.



Die Fachberatungsstelle

Die Fachberatung bietet individuelle Hilfen, z.B.:

- direkte Vermittlung in Notübernachtung bzw. Clearingwohnung des Caritasverbandes bei Wohnungslosigkeit
- Unterstützung bei Wohnungserhalt und Wohnungssuche (z.B. Vermittlung zwischen Vermieter und Mieter, Auswertung von Mietangeboten)
- Einrichtung einer Postanschrift zur Sicherstellung der postalischen Erreichbarkeit (vor allem für das Jobcenter, oder andere Ämter und Behörden)
- bei Bedarf direkte Vermittlung in weiterführende Wohnangebote (z.B. mittel- oder längerfristige Wohnhilfen des Caritasverbandes)
- Vermittlung zur städtischen Fachstelle für Wohnungsnotfallhilfen (z.B. wegen Darlehen bei Energie- oder Mietschulden)
- Unterstützung bei der Bewältigung von persönlichen und gesundheitlichen Problemen
- Unterstützung bei finanziellen Angelegenheiten und Existenzsicherung (z.B. Hilfe beim Stellen von Anträgen, Erstellen einer Monatsplanung)
- Vermittlung an spezialisierte Fachdienste (z.B. Schuldnerberatung)
- Vermittlung zur Suchtberatung zwecks Beratung, Vermittlung in Entgiftung, Langzeittherapie etc.
- Vermittlung an das „Ambulant betreute Wohnen“ für Menschen mit einer Suchterkrankung oder/und psychischen Erkrankung

Offene Sprechstunde:

Montag bis Freitag
09.00 – 12.00 Uhr
weitere Beratungstermine nach Absprache

Café-Treff

Öffnungszeiten:

Montag, Dienstag und Donnerstag
09.00 – 12.00 Uhr

Der Café-Treff bietet:

- kalte und warme Getränke (Kaffee, Tee, Säfte u.ä.)
- Frühstück jeden Montag, 9.30 bis 11.00 Uhr
- Nutzung von Waschmaschine und Trockner
- Möglichkeit zur Körperhygiene im Duschbad
- Auslage aktueller Tageszeitungen
- Gesellschaftsspiele
- Kleiderkammerausgabe nach Absprache
- W-lan

Der Café-Treff befindet sich im gleichen Gebäude wie die Fachberatungsstelle. Die Mitarbeiter der Fachberatungsstelle stehen bei Fragen oder Beratungsbedarf zur Verfügung.

Montags zwischen 09.30 und 11.00 Uhr besteht 14-täglich die Möglichkeit zu Gesprächen und Information durch einen Mitarbeiter der Caritas-Suchtberatung.

Außerdem finden Angebote in Kooperation mit dem Blauen Kreuz statt.

